### 12月定例教育委員会会議録

1、開会年月日 令和元年12月3日(火)

2、閉会年月日 令和元年12月3日(火)

3、出席委員氏名

西畑 敦司 名倉 幸子 西田 伊作

吉田 義和

4、委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名

教 育 長 森継 隆

事 務 局 長 木村 昌訓

事務局次長 青木 仁

教育総務課長 絈谷 治

まなび推進課長高山仁

まなび推進課付課長 山村 結紀子

文 化 財 課 長 今里 美惠子

教育総合センター所長 西田 智也

図 書 館 長 森田 三喜子

市民協働・女性活躍推進課長 石原 康司

教育総務課庶務係長 中村 亨

5、会議に付した議案の件名

日程第1 教育長報告

日程第2 議題 なし

日程第3 報告 令和2年度 小規模特認校(福住小)への就

学希望状況について

# 6、会議の経過議題

開会 午後 2時00分

終了 午後 2時25分

### 1教育長

皆様、こんにちは。

ただいまから12月定例教育委員会を開会します。

本日の署名委員は、吉田委員と西畑委員にお願いします。

最初に日程第1 私からの報告です。11月は各学校で研究授業、 公開授業をしていましたので、そちらに行かせていただきました。櫟 本小学校は、前回報告をいたしました。二階堂小学校は、6限目に1 つのクラスが算数の公開授業をされていました。1つの問題をみんな で解こうということで、これはジャンプの課題というもので難しい問 題でした。方程式で解こうと思えば、高校の範囲になるような問題で、 それを小学生の力で解こうということで、いろいろな方法で考えてい ました。4人1グループで議論し、中心となる児童がリードして考え ているようなグループもありました。いろいろと試行錯誤する中で、 私にすれば考えもつかないような方法で解いているグループもありま した。いろいろな授業方法でどのように考える力を発展させていくの かということはこれからの先生方の課題になると思いますが、二階堂 小学校の先生方が、今回このような問題を考えてくださったのは大変 良かったと思います。井戸堂小学校は国語の授業の研究をされていて 13日は5年生、14日は3年生の授業を見させていただきました。 グループに分かれて討論をされていました。そして21日の福住中学 校では国語の公開授業で、本文を読んで自分の意見をペアで相談し、 まとめていこうというものでした。

報告は以上ですが、何かご質問はございますか。

ないようですので、次に移ります。日程第2 議題はありません。

日程第3 報告に移ります。令和2年度 小規模特認校就学希望状況 についてまなび推進課から報告をお願いします。

### 1まなび推進課長

11月21日現在の小規模特認校の希望状況について報告します。 22名の方がオープンスクール並びに学校見学に来られました。その 内面談を実施し、最終的な申し込みはまだですがほぼ来られると思わ れる人数は、1年生6名、2年生0名、3年生1名、4年生2名、5 年生2名、6年生が1名です。在校生と合わせると、1年生11名、 2年生9名、3年生5名、4年生8名、5年生11名、6年生11名 で来年度は今年度より12名増え合計55名となる予定です。現段階 で申し込みは1年生の2名以外はまだ出ておりません。今後多少の増 減はあると思われますが、面談の際に校長に意向を伝えている人数で すので、ほぼ今報告させていただいた人数になると思われます。

次に中学校の希望者ですが2名です。また、現在6年生5名の内部 進学は迷っているようで未定です。

#### 1 教育長

ただいまの報告につきまして、ご質問はございますか。 名倉委員。

#### 1名倉委員

希望者の住んでいる校区や兄弟関係等もう少し詳しく教えていただけますか。

## 1まなび推進課長

小学校の1年生希望者は6名いますが、前栽校区が1名、山の辺校 区が3名、二階堂校区が1名、井戸堂校区が1名となっております。 2年生はおりません。3年生の1名は前栽校区です。4年生は2名いますが、丹波市校区が1名と、市外から転居予定の1名となっております。5年生の2名は、前栽校区と井戸堂校区です。6年生の1名は丹波市校区です。中学校の2名につきましては、資料がございません。

兄弟関係ですが、先ほど申し上げた前栽校区の5年生、3年生、1年生が兄弟でございます。次に井戸堂校区の1年生と5年生も兄弟でございます。最後に丹波市校区の4年生と6年生も兄弟でございます。以上です。

### 1名倉委員

希望される方の環境、目的とか理由は様々あると思いますが、面談の中で印象に残ったことなどはありましたか。

### 1まなび推進課長

希望されている前栽校区のご家庭は、先日日本に戻られました。日本語を話すことはできるのですが、読み書きが少し難しいので、少人数の中でゆっくり勉強させてあげたいという親御さんの願いで兄弟3人を通わせるということです。あと6年生と4年生のご家庭は、お父さまが亡くなられまして、のびのびした環境で勉強させてあげたいというお母さまの強い希望で小規模特認校に通わせるということです。

#### 1名倉委員

ありがとうございました。

### 1吉田委員

今説明いただいたように少人数の中でのびのびと過ごさせてあげた いという積極的な願いをもって通われるお子さんもおられると思いま すが、逆に今通っている環境で上手くいかないからといった消極的な 理由で希望されている方もおられると思いますが、そういったお子さんの割合はどの程度ですか。

### 1まなび推進課長

若干そういった消極的な部分も感じたことはないこともないですが、 大人数でやっていけないといった理由ではなかったです。また、小中 一貫校といったことも保護者の方はかなり気に入っておられました。

# 1吉田委員

わかりました。少人数と小中一貫教育がメリットに感じておられる のですね。

### 1まなび推進課長

それと、森のようちえん関係の方もおられましたし、特認校ではなく転入という形になるのですが福住に家がみつかれば通いたいという方もおられました。

### 1 教育長

他にご質問、よろしいでしょうか。

#### 1 西畑委員

今のこすもす分団の6年生1名が抜けて、来年度は今の1年生から5年生までで合計11名になりますね。これに加えて令和2年度から面談された11名が合わさることになると思います。全部で22名の児童がバスで通学することになります。地域の方々に見送り等色々お世話をおかけすることになります。人数も今年度の2倍になるということで地域の方々に対する負担等は大丈夫ですか。

### 1まなび推進課長

今の5年生5名が6年生になり、上級生としてリードしてくれるの

ではないかと思っております。それとともに、まなび推進課の指導主事が4月、5月に例年行っております送りと迎えに同行することを来 年度も行うことにしておりますので大丈夫であると思います。

# 1教育長

他に質問がないようですね。それでは小規模特認校の方はよろしく お願いいたします。

これをもちまして本日の定例教育委員会を閉会いたします。どうも ありがとうございました。

閉会 午後 2時25分